

**BEKA** (*Jean-Léon-Joseph*), Missionnaire de la Congrégation de Scheut (Bothey, 6.11.1899 — Luluabourg, 28.12.1935).

Ses études d'humanité et de préparation au sacerdoce terminées en Belgique, il partit pour Rome afin d'y parfaire sa formation philosophique et théologique et y obtint le bonnet de docteur. Revenu en Belgique âgé d'à peine 30 ans, il sollicita aussitôt de ses supérieurs l'autorisation de se rendre au Congo à des fins missionnaires.

Embarqué à Anvers le 10 septembre 1930, il fut désigné pour le Vicariat apostolique de Nouvelle-Anvers, et fut adjoint à la mission de Lisala. Dès qu'il le vit à l'œuvre, son Vicaire apostolique, appréciant son intelligence, son dévouement et ses facultés d'adaptation au milieu, se l'attacha en qualité d'économiste, en attendant l'occasion de lui trouver des occupations répondant mieux à sa préparation intellectuelle. Il le proposa bientôt comme titulaire des cours de théologie morale au grand séminaire régional de Kabwe, au Kasai. Le jeune missionnaire heureux de cette distinction se mit au travail de tout cœur. Mais, il allait mourir à la fleur de l'âge, à Luluabourg, après cinq ans à peine de séjour au Congo.

21 novembre 1953.  
M. Coosemans.

*Tribune cong.*, 15 janvier 1936, p. 2